



## Pèlerins du Sel et de la Lumière



Mosaïque suspendue aux Nations Unies par Coop Mosaic Artistico Veneziano d'après les peintures « Quatre libertés » de Norman Rockwell

Le pape François a déclaré 2025 année jubilaire, un temps pour rétablir la relation juste avec Dieu, entre les hommes et avec la création. Un temps de repos, de sanctuaire et de libération et pourtant nous voyons la souffrance tout autour de nous. Au lieu d'un sanctuaire et d'un lieu sûr, les Gazaouis retournent dans leurs quartiers pour trouver des décombres là où se trouvaient autrefois leurs maisons. En République démocratique du Congo, des milliers de personnes sont tuées et des centaines de milliers sont forcées de quitter leurs maisons. Les violentes tempêtes en Irlande et les inondations au Pérou détruisent les terres et les moyens de subsistance, de nombreux immigrants vivent dans la peur d'être expulsés et les réductions de l'aide humanitaire et au développement internationale du Gouvernement Américain rendent les familles vivant dans la pauvreté dans le monde encore plus vulnérables à la malnutrition, à la maladie et à la mort.

Il est facile de sombrer dans le désespoir et de se laisser submerger, ce qui conduit au repli sur soi et à l'immobilisation, ou, à l'inverse, de se précipiter et d'essayer de régler tous les problèmes en apportant des solutions simples à des questions complexes. Nous sommes appelés à être des pèlerins contemplatifs de sel et de lumière sur ce voyage d'espérance. Méditer sur soi-même pour trouver la voie à suivre. Arnold Mindell affirme que le flux d'événements douloureux ou difficiles peut devenir utile si nous les suivons exactement, avec compassion et conscience.

Le travail contemplatif intérieur est le processus qui consiste à faciliter notre monde intérieur et à être capable de s'ouvrir et d'apprendre d'expériences inconnues ou difficiles. Cela nous permet d'utiliser notre expérience intérieure au profit de la communauté. Alors que nous répondons à l'appel de notre chapitre à prendre soin de notre maison commune et à vivre en tant qu'artisans de la paix, nous devons d'abord accepter la souffrance et créer la paix en nous-mêmes afin de pouvoir influencer positivement la société en y ajoutant la bonté et la vérité, tout comme le sel aromatise les aliments et la lumière illumine les ténèbres. Nous aurons l'occasion de mettre en pratique la création de la paix intercommunautaire lors du webinaire JPIC le 27 mars à 9h HNE. J'espère voir un grand nombre de vos visages illuminer l'écran ! (Extraits tirés de la présentation de Yago Abeledo, M. Afr, au rassemblement JPIC de l'UISG, Rome 2025)

## Journées de commémoration JPIC

**3 mars**

Journée mondiale de la vie sauvage

**8 mars**

Journée internationale des femmes

**17 mars**

La Saint-Patrick

**22 mars**

Journée mondiale de l'eau

**25 mars**

Journée internationale du souvenir en hommage aux victimes du terrorisme Traite transatlantique des esclaves



**Regardez la vidéo d'une minute et demie sur la traite transatlantique des esclaves et réfléchissez à l'héritage de l'esclavage aujourd'hui.**

<https://youtu.be/DDe-kSG1DXE>

**22 avril**

Journée internationale de la Terre nourricière

## Laudato Si en action ! Visites de plaidoyer dans le Maryland

En février, Sr. Mary Shimo, Sr. Elaine Davia, Sr Anne Lutz et Simone Blanchard ont rencontré la déléguée Natalie Ziegler, la déléguée Chao Wu et la sénatrice Katie Fry Hester à la Maison de l'État du Maryland pour défendre neuf projets de loi environnementaux visant à réduire la pollution, à réduire les factures d'énergie et à soutenir les communautés mal desservies les plus touchées par le changement climatique.

Il s'agissait d'un effort organisé par les catholiques du Maryland pour notre maison commune, un groupe de défense populaire qui défend des politiques dans le Maryland visant à protéger l'environnement et les plus vulnérables. L'après-midi a commencé par une formation de plaidoyer, de prière et d'inspiration se terminant par des rencontres avec les législateurs. Les participants ont parlé ou visité les bureaux de 43 membres de l'Assemblée générale de 19 districts législatifs différents !

Les sœurs ont partagé le charisme du Bon Secours avec leurs législateurs et des histoires tirées de leurs années de ministère de la santé, illustrant que les plus vulnérables, ceux qui vivent dans la pauvreté et en marge de la société sont les plus touchés négativement par le changement climatique



## Lancement de l'équipe locale JPIC en République démocratique du Congo !



En décembre 2024, l'équipe locale JPIC en RDC a été créée. Sous la direction de Sr. Nathalie Lundolo, plusieurs associés et jeunes adultes ont rejoint le comité et discernent la voie à suivre dans un contexte de dégradation environnementale extrême, d'escalade de la violence et d'urgence humanitaire complexe dans l'Est du pays.

La situation humanitaire continue de s'aggraver en raison de l'escalade de la violence. De violents affrontements entre le M23 et les forces armées congolaises (FARDC) ont entraîné des déplacements massifs, de nombreuses victimes et une aggravation de la crise de la sécurité alimentaire. L'insécurité persistante a également déclenché des troubles civils, des pillages et des perturbations de la chaîne d'approvisionnement humanitaire. Pax Christi International, une organisation catholique de consolidation de la paix dont Bon Secours est membre, a publié une [Déclaration d'appel à l'action des Nations Unies](#) et un [article du membre du conseil d'administration Marhegane Godefroid](#) sur les terribles atrocités commises à Goma. L'appel du Chapitre à être les gardiens de notre maison commune et à vivre en artisans de paix est plus urgent que jamais. Puisseons-nous tous prier et agir pour la PAIX !



Les membres du conseil d'administration d'UNANIMA International participent à une visite des Nations Unies après la publication internationale du rapport mondial de recherche et de politique « [Les visages cachés du sans-abrisme](#) ».

### La prière de l'unité

Que nos pieds voyagent ensemble

Que nos mains se rassemblent dans l'unité

Que nos cœurs battent à l'unisson

Que nos âmes soient en harmonie

Que nos oreilles écoutent ensemble le silence

Que nos regards se pénètrent profondément

Que nos lèvres prient ensemble pour collaborer et travailler en réseau à la transformation de notre maison commune.

*Adapté d'une prière d'Elizabeth Szanto Kindelmann*

